

## Batteriensammlung bzw. -entsorgung:

Sammeln und entsorgen Sie Batterien, auch wenn sie noch so klein sind, getrennt. Hierfür gibt es sehr viele Möglichkeiten: jeder Elektrohändler oder Supermarkt, der Batterien verkauft, nimmt auch Altbatterien zurück. Selbstverständlich können Sie Ihre alten Batterien auch im ASZ abgeben.

Bitte achten Sie darauf, dass Sie Lithium-Batterien bzw. Lithium-Akkus getrennt von anderen Batterien entsorgen. Sie entzünden sich unter Druck sehr leicht. Immer wieder geraten Restmüll- und Sperrmüllcontainer in Brand, weil sich darunter Lithium-Akkus befunden haben.



## ReUse Ecke im ASZ

Vor etwa drei Jahren wurde im ASZ eine großzügige ReUse-Ecke eingerichtet. Gebrauchte Dinge, die sich in einwandfreiem und sauberem Zustand befinden, können somit weiter Verwendung finden. Bitte beachten Sie, dass keine Elektrogeräte in die ReUse-Ecke gestellt werden dürfen.

Wir appellieren auch an jene Nutzer, die täglich die ReUse-Ecke nutzen, daran zu denken, dass auch andere BürgerInnen der Gemeinde Wals-Siezenheim davon profitieren möchten.

## ASZ – Strauch- und Grünschnitt

Aus dem Strauch- und Grünschnitt im ASZ entsteht wertvoller Humus, der für Sie dann gratis zur Verfügung steht. Leider jedoch werden dort auch andere Dinge abgeladen: Blumenkränze, Blumentöpfe, Gartenzäune, Bauschutt, Plastiksackerl etc. Diese beschädigen einerseits den Häcksler und andererseits wollen

wir auch keinen Humus mit Plastik in unseren Gärten verwenden. Bitte achten Sie daher darauf, **NUR** Pflanzen abzulagern. Eventuelle Verunreinigungen können Sie in der bereitgestellten Mülltonne entsorgen.

## Littering

Dieser Fachbegriff beschreibt die Vermüllung der Umwelt durch achtloses Wegwerfen von **A**ludosen bis zur **Z**igarettenkippe. Müll am Straßenrand – egal ob Bundesstraße oder Spazierweg – muss mühsam und zeitintensiv von den Gemeindemitarbeitern aufgesammelt und entsorgt werden. Es gibt auch vermehrt BürgerInnen, die nach dem Motto **#estutnichtweh**, Müll

aufheben und zum nächsten Abfalleimer bringen. Danke all jenen, die auf ein sauberes Wals-Siezenheim achten!

Die Gemeinde Wals-Siezenheim hat ein sehr dichtes Netz an öffentlichen Abfallbehältern sowie Spenderboxen für Hundekotsackerl. Bitte nutzen Sie dieses Angebot.



## Natur in der Gemeinde – Natur im Garten

Wals-Siezenheim ist beim Landesprogramm „Natur in der Gemeinde“ angemeldet. Unsere ohnehin schon sorgsam gestalteten öffentlichen Plätze und Grünbereiche werden zu Oasen der Bienenfreundlichkeit und Artenvielfalt.

Jeder Einwohner mit Garten oder Balkon kann sich auch im Rahmen von „Natur im Garten“ darüber informieren, wie der Garten bzw. der Balkon zu einer naturnahen, bienenfreundlichen Augenweide gestaltet werden kann. Auch in unserer Gemeinde gibt es bereits einige dieser ausgezeichneten Gärten. Holen Sie sich dazu auch unsere Broschüre „Bienenfreundliche Gartengestaltung“, die im Bürgerservice aufliegt.



## Info Abend: Raus aus Öl und Gas

Am **13. September 2022** findet um 19:00 Uhr in der Bachschmiede ein Infoabend zum Thema Heizungstausch statt. Experten des SIR und der Energieberatung des Landes werden über die Möglichkeiten berichten und auch auf Fragen eingehen.

Auch wir als Gemeinde sind bestrebt, unsere eigenen Gebäude mit erneuerbaren Energiequellen zu heizen. 2021 wurden wir vom Land dafür mit Silber ausgezeichnet. Auf einigen gemeindeeigenen Gebäuden sind insgesamt 340 kWp PV Anlagen installiert.

## Trinkwasserbrunnen

Wasser, vor allem Trinkwasser ist ein kostbares Gut. Gerade in Zeiten langer Trockenheit bemerken wir, wie wichtig es ist. Unsere Wasserversorgung wird nicht nur ständig den wachsenden Bedürfnissen angepasst, sondern auch laufend erneuert. Für Spaziergänger und Radfahrer gibt es im Ortsgebiet schon 10 Trinkwasserbrunnen zur freien Nutzung: am **Saalach-**

**treppelweg** beim **Hammerauer Steg** und in der Nähe des **Siezenheimersteges**, beim **Beachvolleyballplatz in Siezenheim**, in **Viehhausen** beim Pumptrack und am Dorfplatz sowie bei der **Volksschule** und an den **Spielplätzen der VS Wals**, am **Walserfeld** und des **Sportplatzes Grünau** und in **Siezenheim** an der **Austraße**.

## Radfahren

Aktuell gibt es im gesamten Gemeindegebiet 24 öffentliche, zumeist überdachte Radabstellplätze. Mit diesen knapp 450 Abstellplätzen wird das Radfahren weiterhin attraktiver und es trägt aktiv zu einer Verminderung des Individualverkehrs bei.

